



HONORÉ

Conception et mise en page: Fabienne CERESOLI - Avec la collaboration des professeurs et des élèves.



**SEPTEMBRE 2023 :
NOUVELLE RENTRÉE
À HONORÉ D'URFÉ**

Bonjour,

En tant que nouveau principal du collège Honoré d'Urfé, je tiens à remercier tous les usagers du collège qui m'ont réservé un bel accueil.

La communauté éducative et les projets menés au collège permettront de vous amener à donner le meilleur de vous-mêmes en donnant une reconnaissance mettant en valeur vos capacités et vos talents.

La vie d'un établissement scolaire fonctionne comme un orchestre symphonique. La mélodie n'est belle que si tout le monde se met au service des autres et joue collectivement. C'est dans cette force que réside la principale richesse d'un collège. Si nous réussissons à créer cette atmosphère de bien-être et de confiance, c'est que nous avons collectivement le sens de l'intérêt commun, empreint d'exigence et de bienveillance.

Nous devons montrer qu'un monde meilleur est possible, en donnant nous-mêmes l'exemple de solidarité et de générosité. Beaucoup trop d'élèves connaissent des situations fragiles et délicates. Le message premier à apporter c'est : « Croyez-en vous, tout est possible ! ».

« L'avenir n'est jamais que du présent à mettre en ordre. Tu n'as pas à le prévoir, mais à le permettre. »

Antoine de Saint-Exupéry

Cédric Roux, principal

**FOCUS : Semaine de la
démocratie scolaire**
**ZOOM : Classe d'anglais :
Time capsules**

**DOSSIER : Cross
pour les 6^e et de 5^e**
ZOOM: SVT classes de 6^e

**ZOOM: La journée
du sport et de la santé**
IMAGE DU JOUR
RECETTE: Fondue fourme



SAINT-ETIENNE VUE DU CIEL
A chaque numéro, découvrez un paysage de notre territoire.



C'est un magnifique panorama que l'on découvre depuis le belvédère du Guizay. A 900 mètres d'altitude, la table d'orientation au hameau du Guizay sur la commune de Planfoy, offre de belles perspectives. De là, on découvre Saint-Etienne au premier plan, puis son agglomération. La table d'orientation se situe juste dans l'axe de la Grande Rue, soit 6 km de Bellevue jusqu'à la Terrasse. Saint-Etienne vue du ciel est à nos pieds avec ses 7 collines, son histoire et ses multiples quartiers.

Au loin, à l'ouest, les Monts du Forez, au Nord les Monts du Lyonnais, plein Est on pointe la direction de l'emblématique crêt de l'Oeillon qui culmine à 1371 mètres d'altitude.

Dominant la ville, le Christ en Majesté du Guizay est l'oeuvre du sculpteur Fredy Stoll. Il s'élève à 13 mètres de hauteur dans l'axe de la grande artère stéphanoise. Il a été inauguré le 1^{er} juillet 1934 par des personnalités religieuses et politiques dont le maire de Planfoy M. Henri de Rochetaillée en présence d'une foule de 10.000 personnes.

FONDUE A LA FOURME DE MONTBRISON

POUR 8 PERSONNES

1 Fourme de Montbrison

20 cl de crème fraîche

15 cl de vin blanc sec, Chardonnay du pays
D'Urfé

Pommes de terre vapeur

Charcuterie de pays au choix

Sel, poivre

Pour accompagner, vous pouvez couper des
tranches de pain et servir des cornichons.

1. Couper la Fourme de Montbrison en deux et la creuser avec une cuillère.
2. Faire fondre dans une casserole la chair de la Fourme de Montbrison dans le vin blanc et la crème en remuant sans arrêt jusqu'à obtenir une sauce crémeuse.
3. Saler et poivrer.
4. Couper des tranches de pain.
5. Lorsque la sauce crémeuse est bien liquide, verser la dans la croûte de la Fourme de Montbrison.
6. Servir chaud avec les pommes vapeur et la charcuterie de pays.





SEMAINE DE LA DÉMOCRATIE AU COLLÈGE DU 3 AU 6 OCTOBRE 2023

L'élection des délégués de classe et des éco-délégués est un vrai moment de démocratie scolaire.

Pour les classes de sixième, la mairie de Saint-Etienne a mis à disposition trois isolements et une urne.

M^{me} Semache, conseillère départementale du canton, est intervenue pour expliquer le rôle des conseillers départementaux dans le fonctionnement du collège.



Omar Benhamou, 6^e7 : « Jeudi nous avons fait les élections des délégués. Il y avait 3 isolements, une urne, une enveloppe et des petites cartes des candidats.

On devait voter pour 1 délégué, 1 suppléant ou on pouvait voter pour 2 délégués, 2 suppléants. On devait poser l'enveloppe dans l'urne. Après, deux élèves ont ouvert les enveloppes de vote puis ont annoncé les deux élèves élus. Enfin les deux élèves élus et leur suppléant ont présenté leurs projets (tournoi de football, basket...). M^{me} Semache nous a présenté son métier et son rôle d'élu. M. Ville-magne nous a expliqué le rôle des délégués. »

Jules Colombet, 6^e7 : « Chacun notre tour nous avons pris une enveloppe et chacun notre tour nous avons voté pour le meilleur représentant de notre classe. Nous avons mis notre bulletin dans l'urne auprès de M^{me} Semache. Nous avons fait le dépouillement et les nouveaux représentants de la 6^e7 sont Jules Colombet et Jonathan Da Costa. »

Adam Gaoui, 6^e7 : « C'était super. On a vu M^{me} Semache ; on lui a posé plusieurs questions. J'ai trouvé trop drôle les isolements. Il y a eu le dépouillement, je l'ai fait avec Alya. Nous avons été élus avec Jules, Jonathan et Georgio. »



MERCI A TOUS POUR VOTRE ENGAGEMENT
QUI A FAIT DE CETTE MATINÉE UN MOMENT
DE SOLIDARITÉ ET DE PARTAGE

BRAVO!

Voici la contribution des élèves de 3^e7 pour illustrer les photos de la matinée Sport et Santé pour le journal.

"Nous avons étudié 5 stands différents :

Il y avait le basket que nous avons tous appréciés du fait de son aspect compétition.

Le stand sur le cyber harcèlement nous a fait prendre conscience de ce qui nous entoure au niveau des réseaux sociaux.

Celui sur la prévention contre le cancer nous a montrés les bienfaits de prendre des repas équilibrés.

Les pompiers nous ont initiés aux premiers secours avec des travaux pratiques très ludiques.

Le stand de boxe nous a tous épuisés avec ces nombreux exercices sportifs."

"On a appris des choses qui pourront nous être utiles"

"L'activité que j'ai le plus aimée c'est la boxe car je n'en avais jamais fait. J'ai aussi apprécié celui animé par les sapeurs pompiers pour montrer les gestes importants de secours. Ça peut sauver des vies et c'est tellement important."

Les élèves de la classe de 3^e7





CROSS POUR LES ÉLÈVES DE 6^e ET DE 5^e VENDREDI 13 OCTOBRE

M^{me} NICOLET

DOSSIER

C'est le grand jour du cross au collège Honoré d'Urfé, Belle organisation de la part des professeurs de sport. Les élèves ont été attentifs aux consignes de Madame Fulchiron. Les garçons s'élancent en premier dans un bel enthousiasme pour une boucle de 850 mètres. Une dizaine de minutes plus tard les premiers arrivent essoufflés mais heureux de leur performance. Nous félicitons sur le podium à la 3^e place Dieu-Merci 6^e2 à la 2^e Racim 6^e9 et à la 1^{re} Antonin 6^e6.

C'est ensuite le tour des filles, après la récréation. L'échauffement est difficile... La course se fait finalement. Le top départ est donné et les filles s'élancent sur le même parcours que les garçons. Le même enthousiasme les anime, la victoire est au bout de la ligne droite pour : Lidia 6^e8, Manille 6^e8 et Ikram 6^e1. A l'année prochaine !



Durant la semaine précédent les vacances de la Toussaint, les classes de 6^e 1 à 7 ont eu une matinée de sortie, organisée par les S.V.T. et l'E.P.S.

Les élèves se sont rendu à pied, depuis le collège, jusqu'à la colline du Guizay (dans un champ situé sous l'antenne). Environ 1h de montée et 50 min de descente, le reste du temps a été utilisé à des fins pédagogiques.

Plusieurs objectifs ont été travaillés : savoir se repérer sur une carte et dans la ville/campagne, savoir se comporter dans la nature (gestion des déchets), connaître notre lieu de vie (Saint-Etienne et alentours), appréhender les différentes parties d'un paysage, et travailler la notion d'écosystème à travers des observations effectuées dans un champ et dans une forêt tempérée.

La météo n'a pas été toujours de la partie. Certaines classes ont eu droit au retour de la pluie après 3 mois en déficit pluviométrique.

Les classes de 6^e 8 et 9 dont la sortie a été annulée pour pouvoir parler et rendre hommage à Dominique BERNARD, effectueront cette sortie au printemps.



Time Capsules

Les élèves de 6^e1 et de 6^e3 ont réalisé des « time capsules », des capsules temporelles. Et même si elles ressemblent à des Christmas crackers, ce sont bien des « time capsules » !

Une capsule temporelle, c'est une boîte dans laquelle on met des objets et des mots pour raconter le monde d'aujourd'hui. Elle est ensuite cachée dans un lieu prédéfini, enterrée ou non, et doit être ouverte à une date précise, soit par la personne qui l'a faite soit par des personnes à qui on l'aurait confiée.

Nous nous sommes réappropriés le concept et les élèves ont écrit différentes informations les concernant dont les activités qu'ils aiment pratiquer, leurs points forts, leur professeur préféré, leur matière préférée et ce qu'ils aimeraient apprendre en anglais cette année. Chaque élève a été mesuré grâce à un fil en laine et a dessiné sa main. La feuille contenant les informations et le fil ont été placés dans une "capsule" et toutes les capsules ont été placées dans une boîte qui se trouve en salle des professeurs. Lors du dernier cours d'anglais de l'année, nous rouvrirons nos capsules et nous verrons s'il y a eu du changement...

